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40 ans et toutes ses dents
Eh oui, déjà ! Le centre d’animation de Grand-Vennes a 40 ans... et pas une seule ride. Imaginez; en 40ans, com-
bien de camps de ski, d’initiations au français, d’accueils libre pour ados, d’activités sur la place de jeux d’Isabelle 
de Montolieu, de films projetés... Impossible de rendre compte par les chiffres ou les mots de ces 40 ans de VIE à 
Grand-Vennes ! Afin de perpétuer la tradition de convivialité de ce lieu, nous avons choisi d’organiser une fête en 
octobre 2016 ainsi qu’une exposition de photographies sélectionnées dans les (très fournies) archives du cen-
tre. En collaboration avec des anciens animateurs et des jeunes du quartier ayant bien grandi, la sélection des im-
ages s’est révelée être un travail passionant ! En voici quelques extraits pour illustrer notre rapport d’activités.
Nous avons aussi décider de donner la paroles aux habitants. Enfants, jeunes et moins jeunes s’expriment sur le Cen-
tre, donnant des indications qualitatives sur l’importance d’un tel lieu dans le quartier.             
         L’équipe d’animation

Le Mot de la Présidente
Nous avons eu une année riche en activités qui a permis de toucher toute la population de Grand-Vennes et les envi-
rons. Je tiens à remercier chaleureusement les animateurs qui sont toujours disponibles, souriants, très professionnels 
et très impliqués. Sans eux, le quartier serait beaucoup moins « sympa»  , moins « vivant » et les personnes n’auraient 
pas pu tisser autant de liens sociaux. La vie du quartier est rythmée par les fêtes et c’est toujours une joie d’y partici-
per. Merci aussi à tous les membres du comité qui soutiennent les animateurs dans leur travail. Les membres ont été 
bien sollicités cette année, ils ont toujours été enthousiastes et motivés pour donner un coup de main et participer aux 
activités. Et merci à toute la population de Grand-Vennes et environs pour tous ces bons moments passés ensemble.

         La présidente, Alix Läubli-Giraret
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Focus sur...
MUSIQUE À GRAND-VENNES 
Au quotidien, des musiciens répètent au sous-sol, déplacent leur matériel, boivent des cafés en discutant de 
leurs prochains événements. Leur local, c’est leur lieu ; instruments de musique, capsules de café, partitions en 
tout genre, bouteilles en pet et en verre, morceaux de papier avec un bout de chanson griffonné, paquets de bis-
cuits ou de chips,... Ce sont des lieux de vie et de création de tous les jours. Les interactions avec les activités que 
nous organisons sont régulières. Discussions avec les jeunes de l’accueil sur la vie de musicien, échanges de bons 
plans... Cela anime également les activités, comme les demandes de petits de 4 ans  qui sont entrain de faire 
la cuisine : « c’est quoi cette musique ? On peut aller voir »...« Oh waaaaah la fille elle chante trooooop bien ! ». 

Ponctuelle, le Grand V Rock organise des soirées qui sont des lieux d’apprentissage et de culture pour le quart-
ier. Pour les bénévoles, le développement de compétences fait partie intégrale de ces moments. Ceci dans 
une ambiance conviviale et bonne enfant ! Pour les spectateurs (habitants du quartier ou non), la décou-
verte de groupe de musique de la région qui font peut être leur première scène ! Pour les groupes, un lieu 
avec un encadrement et du matériel professionnel pour une potentielle première scène qui met en confiance.

La musique rythme également les accueils libres, un câble relié à deux enceintes permet aux jeunes de faire 
écouter les chansons qu’ils aiment à tous. On observe alors des hochements de têtes, un pied qui tape le rythme, 
des « tu la connais celle-là ? ». Des cours de danse s’improvisent régulièrement, l’ambiance devient alors festive !

           Joëlle
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Parole aux habitants
Je suis une maman du quartier, bénévole au comité du 
centre d’animation depuis environ 4 ans. En discutant 
avec les animateurs, j’ai pu émettre mon souhait d’avoir 
un cours de sport avec une garderie pour nos enfants, qui 
soit accessible tant par le prix que par la proximité.   Le 
centre d’animation a réussi à mettre en place un cours, 
tous les jeudi matin de 9h30 à 10h30 depuis environ 2 
ans. Depuis la mise en place de cette activité physique, j’y 
participe vivement, et toujours avec un grand plaisir. Pour 
moi la gym est un moyen de me dépenser, de rencontrer 
des gens, de partager un moment convivial.  « C’est mon 
moment ».  D’ailleurs j’ai créé des liens amicaux tant avec 
les participantes qu’avec les animateurs du centre. Cette 
activité m’a amené à faire plus de sport et à m’ouvrir plus 
aux autres. Je remercie le centre d’animation pour leur 
investissement, leur bonne humeur et pour tout ce qu’ils 
font.
     Evlinda

J’ai fait des crêpes, j’ai joué au loup garou, j’ai dessiné. Au 
petit V,  j’ai fait de la corde à sauter et j’ai peint l’armoire. 
    
     Mariana, 9 ans

C’est en 2009 que nous avons commencé à donner des 
cours de capoeira dans les locaux du centre d’animation 
de Grand-Vennes. D’abord pour les enfants de 7 à 10 
ans, nous avons ensuite ouvert plus de groupes pour 
tous les âges et finalement un cours ados et adultes. De 
cours en démonstrations lors de la fête de la boîte à jeu, 
nous continuons une collaboraton agréable avec l’équipe 
d’animateurs du centre. Merci !
    
    Sarah

Mère de 3 filles âgées de 11 et 6 ans, toutes les 3 ont suivi 
les cours de cuisine pendant une période de 2 ans entre 
4 et 6 ans.Le cours de cuisine proposé par le centre est 
une activité riche en échanges et en apprentissages de la 
vie. Il tient compte à la fois de l’individuel (autonomie) 
et du collectif (Le partage). Elles avaient du plaisir et une 
certaine fierté à manger ce qu’elles venaient de prépar-
er, elles ont découvert des nouvelles saveurs. En outre, 
l’équipe responsable de cet atelier est composée de per-
sonnes patientes, de confiance et très compétentes. En 
bref, les enfants adorent cet atelier!

    Anna
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Je peux m’amuser avec beaucoup de gens. Le terrain de 
basket, on l’utilise comme terrain de foot. Il y a plein de 
gens de mon quartier et de mon école et on joue ensem-
ble sur la place de jeux.
    Maxime, 11 ans

Pour moi le Grand V c’est une équipe super cool ,des ac-
tivités géniales pour les familles, les jeunes, et les enfants. 
Je suis très content de faire partie de l’équipe en tant que 
bénévole du comité de soutien. Super ambiance et sur-
tout toujours de nouvelles idées pour des activités, pour 
le quartier cela est très important surtout pour créer des 
contacts entre les habitants. Vraiment pour moi très mo-
tivant. Merci à toute l’équipe en place qui fait un travail 
magnifique .
    Daniel

J’ai aimé faire des crêpes à la place de jeux. J’ai aussi aimé 
joué au loup !
    Imène, 6 ans

Les cours de français à Grand-Vennes c’est important pour 
pouvoir parler en général. Pour mes enfants, pour pou-
voir parler avec le professeur. pour aller chez le médecin 
sans traducteur, pour parler aux voisins. C’est important 
tous les jours.
    Hibo

Tout est formidable, l’équipe des animateurs(trices) 
sont supers, ils amènent plein de jeux, plein d’idées. 
J’ai bien aimé les cours de cuisine pour les enfants. Les 
activités sont vraiment adaptées, tout est parfait. Sur-
tout les enfants socialisent et alors les adultes aussi.
    
    Leonora

J’ai bien apprécié la sortie à Eclépens où nous étions en-
tourés de jonquilles miniatures, sauvages; protégées. Le 
Chaplin’s World était très intéressant ainsi que le mu-
sée national de Prangins. Sinon, je trouve très sympa 
l’ambiance en général et apprécie tout particulièrement 
l’équipe des repas du jeudi
    Brigitte

La Caravane des Quartiers qui s’est déroulée à Grand-
Vennes en juin dernier a été pour moi l’occasion de passer 
un excellent week-end dans la joie, la bonne humeur et 
la convivialité. Ce contexte m’a permis d’aller plus facile-
ment à la rencontre des habitants du quartier (car nou-
vellement arrivée). Les spectacles et animations proposés 
étaient variés, distrayants et concernaient à la fois les en-
fants et les plus grands. Un grand bravo à tous, et encore 
merci pour ce bon moment. 
    Sabine
 
    .
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Focus sur...
PROJET JEUNES / VOYAGE A BARCELONE 

L’accueil libre est un moment où les jeunes doivent se 
sentir accueilli et en sécurité. C’est un espace qui per-
met la socialisation et l’émancipation en expérimentant 
le vivre ensemble. Les liens de confiance qui s’y crée sont 
source d’échange sur des problématiques, des besoins ou 
des envies. Le développement de compétences qui en ré-
sulte est important. C’est ainsi qu’un projet de voyage à 
Barcelone a émergé.

Ce projet s’est déroulé en trois étapes marquantes :

    La conception du projet

    La recherche de fond

    Le voyage

La conception du projet

Cette envie de voyage était présente auprès des jeunes 
depuis bien longtemps. Durant les vacances de Pâques un 
groupe s’est réuni et a fait des recherches sur divers sites 
afin d’avoir une idée du prix d’un séjour dans une ville en 
Europe. Combien coûte un billet d’avion, une chambre ? 
Ou un appartement ? Quand partir? Oû chercher sur in-
ternet? Ces questions se sont précisées au fur et à mesure 
de la semaine. Plus d’une vingtaine de jeunes étaient in-
téressés à participer. Barcelone est vite apparue comme 
une évidence, la chaleur, la culture, « la Sagrada quoi ? », 
« la paëlla, mec, c’est troooop bon », la plage,... Il y a eu 25 
pré-inscriptions. Nous savions que le processus allait faire 
une forme de tri naturel de ces vingt-cinq jeunes plus ou 
moins motivés. Car l’investissement, en terme de temps, 
allait être important. Le premier élément qui a freiné bon 
nombre des 25 fut le budget qui a demandé l’organisation 
d’une recherche de fonds.

La recherche de fonds

Les idées n’ont pas manqué : repas de soutien, course 
parrainée, vente durant les accueils libres, loto, roue de la 
fortune, estimation de jonglage,petits jobs, ... Toutefois, 
pas toutes ces idées ont pu être réalisées.

La course parrainée a permis aux jeunes de démontrer 
tous leur bagout et leur « tchatche » pour convaincre des 
habitants du quartier de les sponsoriser en misant une  

somme d’argent par nombre de tour de stade qu’ils al-
laient parcourir. C’était pour eux l’occasion de parler de 
leur projet et de le faire rayonner dans le quartier, ce qui 
était très valorisant. La course a eu lieu sous les applaud-
issements de leurs copains. Leurs efforts ont été récom-
pensés puisque certains jeunes ont pu gagner déjà une 
bonne partie du budget global.

L’autre grosse récolte de fonds est venue du repas de 
soutien. Ils ont pris vraiment à cœur l’organisation de ce 
moment. Ils ont défini un menu en lien avec la destina-
tion, la fameuse paella. Une habitante du quartier s’est 
naturellement proposée pour les aider dans cette prépa-
ration. Il y a eu de beaux échanges autour de ce « cours 
de cuisine ». Les jeunes ont invité leurs familles et amis. 
Nous avons invité les autres habitants du quartier. Le di-
recteur de la FASL, avec sa femme, nous ont fait l’honneur 
de leur présence. Les jeunes se sont vraiment appliqués 
dans la mise en place de la salle et dans le service. Ils ont 
présenté l’ensemble de leur projet grâce à un powerpoint 
qu’ils ont réalisé eux-même. Nous pouvions sentir leur 
sentiment de fierté lorsque l’ensemble des convives les 
ont applaudi.

A force d’investissement, tenue du bar de la caravane des 
quartiers, divers jeux d’estimation, vente aux accueils,etc 
le budget devenait réel. De plus, à force d’en parler, les 
habitants du quartier se sont montrés solidaires, à coup 
de dons et/ou d’engagements sur des petits jobs payés 
généreusement pour le voyage.

Le groupe de 25 s’est transformé en 10 jeunes. Le choix 
final et la réservation des billets d’avions et de l’auberge 
de jeunesse ont été effectué par les jeunes. C’était dit, on 
partait tous ensemble à Barcelone du 4 au 8 juillet !

Cette étape n’a pas été de tout repos pour les animateurs. 
En effet, nous avons mis en place un travail important 
pour fédérer le groupe, à coup de réunions, de moments 
de partage, de réflexions,... Il était important d’anticiper 
les soucis, de prévoir des temps de relâchement, de les 
laisser venir, mais aussi d’aller les chercher. L’équilibre 
était très instable. Les jeunes et nous, sommes passés par 
tous les stades, motivation extrême, catastrophe à bord, 
dépression, rigolades...
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Le voyage

Le groupe était fédéré, motivé et très heureux de concré-
tiser cette envie « un peu  folle » survenue lors des ac-
cueils.

Le parc Guëll vu par un jeune « mais c’est comme dans 
les piscines, toutes ces catelles, le mec il a rien inventé ! »

La Sagrada Familia « ils vont jamais arrêter de construire, 
mais comment ça ? »

Le téléphérique, avec photos au sommet en mode on est 
les rois du monde ! « Que dalle mec, j’ai pas le vertige... »

Balade dans le Barrio et shopping, à eux la liberté !!!

Malgré les fast food à profusion dans cette ville, nous 
avons pu leurs faire découvrir une spécialité culinaire les 
tapas. « Quoi on va devoir tous partager les assiettes !!! ».

Les premiers jours du voyage se sont bien passés, prendre 
l’avion pour la première fois pour certain a été un mo-
ment fort, arriver dans une ville de cette taille a été im-
pressionnant pour d’autres... 

Mais la suite a été emprunt de difficultés. Il nous a sem-
blé que les jeunes n’ont pas tout a fait compris dans quel 
cadre ils étaient : en voyage avec le centre d’animation 
et non entre amis. En effet, ils étaient sous notre respon-
sabilité. Cela a créé des tensions et des incompréhensions 
de part et d’autre. Il a fallut maintenir un cadre de plus en 
plus strict au fur et à mesure. Le dernier jour, nous avons 
dû annuler la visite de l’aquarium, le dialogue avait été 
rompu et il nous semblait plus possible de continuer ainsi.

Au retour, nous nous sommes tous séparés pour les va-
cances d’été. A la rentrée nous avons eu l’occasion de re-
prendre tout cela avec eux. L’écoute et le dialogue ont pu 
être réinstauré gentiment. La signature d’une charte afin 
de repartir sur de bonnes bases leur a été proposé. Même 
si la dernière étape du projet ne s’est pas exactement pas-
sé comme prévu, l’ensemble du processus réalisé avec ces 
jeunes, nous permet d’affirmer que c’est une réussite.

A ce jour, c’est un plaisir d’accueillir à nouveau ce groupe 
au centre et de réfléchir à de futurs projets...
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Parole aux habitants
Ca y est c’est CARNAVAL !!
Le carnaval de Plein Soleil est un rendez vous incondition-
nel à ne manquer sous aucun prétexte. C’est toujours avec 
joie que nous nous y rendons. On arrive au petit V déguisé 
ou non, puis on peut aller se faire maquiller et on monte 
avec le cortège jusqu’à Plein Soleil qui est une institution 
pour personnes handicapées, nous y invite chaque année.
C’est avec curiosité que nous découvrons le bonhomme 
d’hiver créé et fabriqué par une équipe de résidents. Il 
est souvent si beau que l’on trouve dommage de le brûler. 
En 2016, c’était un magnifique pirate géant. Il a brûlé très 
rapidement aidé d’un vent bien tempétueux. La guggen-
musique n’était malheureusement pas présente cette 
année. Normalement, elle est toujours là pour rythmer 
le feu. Mais, nous avons eu quand-même de la musique 
pour accompagner le vin chaud, le thé et les douceurs 
offertes par Plein Soleil. C’est une fête très agréable où 
l’on cotoie les résidents et leurs soignants. Cela permet 
d’être tous ensemble malgré les différences. Cela permet 
aussi de confronter les enfants au monde du handicap 
tout en partageant un moment convivial. Cela apprend la 
tolérance, la solidarité et le respect, des notions si impor-
tantes pour notre société.
    Alix

La première rencontre a été pour moi la plus marquante 
et elle laissait présager des milliers de bonnes surprises à 
venir. Amour à 1ère vue !
Cela faisait des années que j’entendais parler du Centre 
(les concerts, les spectacles,…) et que cela me titillait. 
Alors, lorsque j’ai vu les affiches pour la caravane des 
quartiers, je me suis dit que c’était l’occasion. Je me suis 
donc rendue à la fête à Grand-Vennes, avec mes enfants 
Gianni (12 ans) et Inès (6 ans), ainsi qu’avec ma cousine 
Caroline (13 ans). Nous avons tous les quatre passé 
une excellente après-midi. À cause de cette météo pas 
très engageante, la fête n’a pas eu le succès, en termes 
d’affluence, qu’elle méritait. Par contre, en termes de 
QUALITE, oui, ce fut un réel succès !
Je dis chapeau aux animateurs (que je ne connaissais pas 
encore…), aux membres du comité présents et au pub-
lic, car tout le monde a gardé sa joie et continué la fête, 
malgré les conditions. Nous nous sommes adaptés pour la 
plus grande joie des présents ! Que dire… j’ai trouvé cela 
très professionnel et agréable. La programmation était ex-
cellente (spectacle pour les enfants, groupes de musique, 
studio de radio, stands de nourriture animés par des habi-
tants et par des membres du comité, divers jeux pour les 
enfants,…). J’ai adoré le groupe de RAP ! Il y avait égale-

ment la présence d’un groupe d’enfants venus de Berne, 
avec des animateurs, dont une artiste. Ces enfants ne par-
laient pas français et venaient, récemment, d’arriver en 
Suisse. L’idée d’utiliser des dessins et des portraits pour 
communiquer avec eux était excellente ! La communica-
tion entre eux et les autres enfants s’est établie et nous 
avons tous ensemble beaucoup partagé et ri !
Et puis, devant la machine à crêpes, sous la pluie, cette 
famille très joyeuse, dont la maman a réussi ce à quoi je 
ne m’attendais pas… me donner l’envie de devenir mem-
bre du comité de Grand-Vennes. Active dans le monde as-
sociatif depuis quelques années, je tenais énormément à 
faire une bonne pause…, mais « la dame aux crêpes » m’a 
convaincue avec sa simplicité et sa sincérité, sans aucune 
insistance. La magie du lieu, du moment et son charisme 
ont opéré ! Merci Madame ;-), car grâce à toi j’ai déjà vécu 
des centaines de bonnes surprises avec l’équipe des ani-
mateurs et du comité et je me réjouis de la suite !

     Joana

Je viens aux cours de français du Grand V pour parler 
mieux la langue, parce que ici c’est important pour un 
travail et pour socialiser avec d’autres personnes. Parler 
mieux le français pour moi c’est vraiment important car je 
vais souvent à l’hôpital et je dois parler avec les médecins.

     Marzia

Je viens toujours à l’initiation au français parce que cela 
me donne l’occasion de parler avec des gens, d’entraîner 
la grammaire. Je rejoins les gens étrangers pour échanger 
les cultures en français. Je connais aussi de plus en plus 
les gens dans le quartier et la manière de parler en gé-
néral.
     Darika

suis absolument enchantée par l’organisation du 
centre d’animation. tout est absolument bien organ-
isée et l’ accueil est simplement très sympa. Tout m’a 
plu jusqu’ à présent surtout la visite chez Chaplin je 
me rejouis les jeudi quand il y a une sortie .

     Inge

J’aime les activités du centre. Ici tout le monde se connaît 
alors il y a du respect et on peut faire plein de trucs au 
centre. Les activités ne sont pas cher. Je me rappelle de la 
boum et des slows.
     Calia, 11 ans

   

8



Centre d’animation de Grand-Vennes // Rapport d’activités 2016

BILAN 2016 ET PERSPECTIVES 2017
2016 a été une année marquée de questionnement pour l’équipe d’animation. L’organisation de l’équipe, les relations 
avec le quartier, les divers activités, tout notre travail a été réfléchi et revu.

En effet, nous avons constaté, par des essais sur plusieurs activités, que lorsque plusieurs animateurs y sont enga-
gés, l’animation a une tout autre dynamique. Chacun a des idées, une façon d’approcher le groupe, des manières 
d’entreprendre des activités différentes. Ces divers aptitudes sont très complémentaires. De plus, les habitants, que 
ce soient des enfants, des ados ou des adultes apprennent par ce biais à connaitre toute l’équipe d’animation. C’est 
d’autant plus important lorsqu’il faut se remplacer les uns les autres. Les liens se développent et renforcent notre travail 
au quotidien. Nous imaginons sur le long terme désectoriser toutes les activités et que chacun puissent s’investir avec 
toutes les populations que nous touchons. Pour que cela fonctionne, le travail d’ organisation est conséquent. Prendre 
le temps de communiquer de manière efficiente et de s’organiser de manière collective. L’intelligence du groupe se 
révèle est permet un travail globale très bénéfique.

Un autre constat important qui a pu être posé est de l’ordre de notre implication sur les accueils libres du midi. En effet, 
jusqu’ici nous proposions une petites restaurations lors de ces moments. Cela nous prend énormément de temps en 
terme d’intendance. Les courses, la préparation, la gestion des stocks et de la caisse ne nous semble plus en adéqua-
tion avec le but du travail d’animateur socioculturel. Lors des accueils, nous passions parfois jusqu’à une heure trente a 
confectionner des paninis. Ceci ne nous laissait que peu de marge pour être en lien avec les jeunes ou du moins notre 
disponibilité était très relative. De plus avec l’arrivée du refectoire scolaire, les jeunes ont accès à un repas chaud et 
équilibré au sein même du centre. Nous avons donc décider de ne plus faire de petite restauration au quotidien.

Il est important pour nous de proposer des espaces où tous les habitants du quartier puissent se rencontrer de manière 
conviviale. Les accueils de midi étant modifié, l’opportunité de créer un tel espace est apparu. Dès janvier 2017, un re-
pas communautaire est mis en place tous les jeudis midis. Des habitant(e)s du quartier proposent le menu et viennent 
le cuisinier avec l’aide d’un animateur. Tous le quartier est convié ensuite dès midi pour déguster ce délicieux repas.
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Le Centre vu par les stagiaires...
Mon stage de six mois à Grand-Vennes a été une super expérience. J’ai été vraiment bien accueillie par l’équipe du cen-
tre mais aussi par les habitants du quartier. J’ai adoré les activités avec les tout petits autant qu’avec les plus grands... 
cuisine, gym, films, bricolages, bougies, on ne s’ennuie jamais! J’espère un jour pouvoir y revenir mais en attendant je 
suis bien contente de m’engager dans une formation d’animatrice à l’EESP... juste en face du Grand-V!! :-)

           Jessica

Mon stage au centre d’animation de Grand-Vennes a été, est et restera probablement une de mes meilleures expéri-
ences dans le monde du travail. J’ai pu effectivement, grâce à ces quelques semaines, confirmer ma volonté de con-
tinuer des études dans le domaine du social, recevoir de précieux conseils de la part d’une équipe en or et composée 
d’animateurs en or également et passer de très bons moments avec un grand nombre des habitants du quartier. Et 
mes récentes visites m’ont fait chaud au cœur en voyant que certains se souvenaient encore de moi. Je tiens encore à 
remercier toute l’équipe d’animateurs, ainsi que tous personnes ayant eu un rôle durant ce stage car il n’aurait pas été 
le même sans vous. C’est donc avec cette vision désormais plus précise du métier d’animateur que je continue mon che-
min, en étant conscient qu’il me reste beaucoup à apprendre, mais en ayant désormais la motivation d’aller de l’avant.
           
           ThéophileFocus sur...
LA RENOVATION DU PETIT V
Voilà plusieurs années que le Petit V, local situé dans le centre commercial d’Isabelle de Montolieu est utilisé pour 
diverses activités par le centre et par l’association Nouvelles persepectives pour ses cours de français. Il est devenu 
avec le temps un peu poussiéreux et désordonné. Ses fenêtres vitrées n’offrent plus aux visiteurs une image d’un 
espace accueillant. 2016, le Petit V entame une transformation. La métamorphose est en route… Avec des enfants et 
des habitants du quartier ou encore des participantes du cours de français on a imaginé un nouveau lieu.Vous êtes 
nombreux à nous donner des coups de main en tout genre.  On a fait de la peinture, installé des rideaux et un écran 
pour transformer le Petit V en cinéma le temps d’une projection. Des nouvelles armoires sur mesure ont été con-
struite par les talents de construction d’un moniteur et repeintes par des enfants du quartier. On a « troqué » du 
mobilier contre d’autres.  Du travail reste encore et on imagine pour 2017, l’inauguration de ce nouveau Petit V col-
oré. N’hésitez pas à venir jeter un coup d’œil par les vitres, à y passer et pourquoi pas participer à sa transformation !
J’ai quant à moi, beaucoup de plaisir à imaginer le lieu ensemble puis à accompagner sa métamorphose.
           
           Garance

UN FILM SOUS LES ETOILES
En 2015, le film « Tapis Rouge » sortait. Il a été joué et écrit par des jeunes habitant Grand-Vennes et les Boveresses. Force 
est de constater que beaucoup d’habitants n’avaient pas encore eu l’occasion de le visionner. L’association a décidé de le 
projeter en plein air le 9 septembre. Nous avons invité les protagonistes du film ainsi que le réalisateur, Fred Baillif. Tous 
ont répondu positivement. Merguez, cuisses de poulet et courgettes ont grillés tout le début de soirée. Tous âges con-
fondus se sont retrouvés autour des tables à boire et manger en se racontant leurs semaines, des anecdotes... Lorsque 
les « acteurs »/jeunes du quartier sont arrivés, on a pu voir de l’admiration dans les yeux des petits : « tu crois que j’ose 
aller lui parler ? » ... Le soleil se couche, tout le monde s’installe face à l’écran sur ou sous les couvertures. Les murmures 
s’estompent... Fred Baillif introduit le film en souhaitant un bon moment de projection à tous. Tonnerre d’applaudissement 
et le film commence ! A la fin du film, les applaudissements repartent de plus belle et les questions fusent pour les 
acteurs... Les rangements sont font dans la nuit noir avec des habitants qui ont beaucoup apprécié ce moment.

           Joëlle
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ACTIVITES 2016 EN UN COUP D’OEIL
Les Mômes
Sorties découverte du mercredi
Atelier cuisine
Les Pâquerettes (vacances avril)
Stage comique (vacances octobre)
Ca glisse à Grand-Vennes (vacances février)

Du côté des jeunes
Accueils libres de midi et fin de journée
Vendredis en folie
Permanence coup de pouce
Les Pâquances (vacances avril)
Les relâches relax
Atelier sérigraphie (vacances octobre)
Forum de discussion : carrefour d’idées
Voyage à Barcelone
Petits Jobs

Adultes
Café contact et sorties du jeudi
Atelier d’initiation au français
Sport pour elles

Musique
GrandV Rock (3 soirées)
Fête de la musique
Local de répétition pour 4 groupes

Au sujet du quartier
Court-métrages en partenariat avec le festival FILMAR
Dimanche jeux en famille
Accueils-libre au petit V (hiver)
Fête d’ouverture de la boîte à jeux
Boîte à Jeux des mercredis (printemps-été)
Fête des Voisins
Sortie famille
Un film sous les étoiles
Caravane des quartiers
Saveurs en fête
Fête de la Citrouille
Atelier Bougies
Noël de Quartier

Collaborations
Lausanne s/Mer (12-18 ans) - activité FASL
Places au Soleil (6 – 10 ans) – activité FASL
Atelier Clown pour adulte avec M. F. Mathez
Régional Rock
Camp d’hiver en collaboration avec les Boveresses
Camp à vélo en collaboration avec Pôle Sud
Carnaval en collaboration avec Plein Soleil
Paysage éducatif
Cours de Capoeira avec Capoeira arte da terra
Cuisine du Monde - souper de Suzanne
Cours de français avec  nouvelles perspectives
Taï-Chi avec Nicole Cottier
Zumba avec Ana Fereira
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REMERCIEMENTS
L’équipe d’animation remercie les nombreuses personnes et institutions partenaires qui donnent de leur temps, de leur énergie ou 
nous soutiennent à différents moments de l’année :

• Les établissements primaires et secondaires, de la Sallaz, de Boissonnet et d’Isabelle de Montolieu
• Les concierges du complexe scolaire de Montolieu ainsi que les jardiniers et les bibliothéquaires
• Le Service Jeunesse et Loisirs, le Service de la Culture, les TSHM et la Brigade de la jeunesse
• Mr Mosini, gérant technique du service des écoles primaires et secondaires
• La société de développement de la Sallaz / l’Escale des voisins
• La pharmacie de Montolieu / les familles Gashi et Duffey
• Les institutions du quartier (les P’tits Trolls, Plein Soleil, Apems, CVE, La Cassagne)
• Migros Vaud / La Brasserie du Jorat / Coop
• La cafétéria El Dora
• Tous les bénévoles, les monitrices et moniteurs, et ceux qui contribuent à faire vivre le quartier!

• Nous remercions tout particulièrement la Fondation pour l’animation socioculturelle Lausannoise (FASL) et son directeur, M. 
Verheyen qui nous assure une partie importante du fonctionnement du centre par sa subvention. 

SOUTIEN INSTITUTIONEL

Le comité
Alix Läubli (présidente)
David Ravaz (vice-président)
Evlinda Reka (secrétaire)
Sabine Cerf
Souh Loche
Joana Ricou
Dario Gotti
Michel Dommen
Jean Bassin
Anna Carriero
Stéphanie Laurent

L'équipe d'animation
Lionel Maeder (60%)
Joëlle Wagnières (80%)
Garance Barretta (70%)
Jérémy Gigon (70%)
Sindy Guerrero (20%), secrétaire, comptable
Feridija Novobrdalija, entretien et nettoyage
Makedonka Dimovska, entretien et nettoyage
Moniteurs/monitrices : Anna Simig, Stéfanie Pinto, Sophia Doh, 
Rachel Rodriguez, Romain Schaffter, Selim Abdi, Hannah Bou-
vier, Kaled Mohamed Ali

Groupes de travail
Joëlle Wagnières
- commission du personnel
- Groupe de travail Régional Rock
- Commission d’établissement secondaire de Montolieu
- Paysage éducatif

Garance Barretta
- Groupe enfants
- groupe de travail Places au Soleil
- Commission d’établissement primaire de Boissonnet

Jérémy Gigon
- Commission communication FASL
- Groupe de travail Lausanne-sur-mer
- Coordination FASL

Lionel Maeder
- GRALA

Les stagiaires
Théophile Ramasco du 17 août 2015 au 29 janvier 2016
Jessica Mischler du 5 septembre 2017 au 17 février 2017

ORGANISATION
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